

Liebe Chor- und Musikbegeisterte,

bereits in einem vorangegangenen Newsletter konnten wir Ihnen eine Dozentin vorstellen, auf welche wir uns sehr freuen. Somit widmet sich dieser Newsletter wieder einem unserer Schwerpunktthemen. Heute können wir Ihnen ein weiteres Seminar mit und von ihr präsentieren: **Kinder- und Jugendchormangement: Schwerpunkt Finanzierung & Social Media** mit **Ellen Strauß-Wallisch**.

**Ellen Strauß-Wallisch** ist Vocaltrainer für Kinderchöre & Lehrbeauftragte für die Aus- und Fortbildung für Lehrkräfte im Fachbereich Musik. 150 eigene Lieder, 6 Studio-Alben und mit über 2.000 Kindern stand das Energiebündel schon auf der Bühne. „Das Singen mit Kindern bereichert mich jeden Tag!“, berichtet Sie. Ellen spielt neben Klavier und Gitarre auch Mandoline und Mandola. Ihre Stimme wurde an der Fachhochschule Ludwigsburg und an der „scream factory“ Frankfurt ausgebildet. Seit 2002 begleitet sie den Esslinger Gesangverein Neckarlust als musikalische Leiterin. Im Herbst des gleichen Jahres gründete sie den Kinderchor des Vereins. Mit viel Liebe und Leidenschaft führt sie die Chöre des Vereins und schafft es mit einer gelungenen Mischung aus Spass und konzentriertem Arbeiten die Sänger und Sängerinnen stets aufs Neue zu motivieren! Darüber hinaus schreibt und organisiert sie im Rahmen ihrer Chorarbeit Krippen- und Singspiele. Auch als Komponistin und Songwriterin ist Ellen Strauß-Wallisch bekannt. Mit dem Weihnachtsmusical „Melwins Stern“ hat sie sich über die Region hinaus einen Namen gemacht. Ihr Herz für Kinder zeigt sie auch als Autorin von Kinderbüchern und Hörbüchern wie zum Beispiel „Der barmherzige Samariter“, „Nikolaus der Mann mit großem Herz – Nächstestliebe pur“ und „Sankt Martin – Teilen- Für andere da sein – Nächstenliebe leben“. Seit Juni 2020 bietet Ellen interaktive kostenlose Videos zum Thema „Singen im Kindergarten und Schule“ für Kinder und Jugendliche auf ihrem Youtube Kanal „Ellen Strauß-Wallisch – Mit Kindern singen lernen“ an.

#### **Zum Seminar:**

Kinder und Jugendliche merken früh, ob sie und ihre Interessen und Bedürfnisse ernstgenommen werden. Dort fühlen sie sich wohl. Wenn das im Verein passiert, treffen sie auf Gleichgesinnte und -altrige. Der Verein ist die kleinste Einheit in unserer Gesellschaft, die demokratisch organisiert ist. Hier gilt es für die unterschiedlichsten Erwartungen und Bedürfnisse gemeinsam Lösungen und Strategien zu finden. Demokratieförderung ist hier das Stichwort. Ellen berichtet aus ihrer Erfahrung aus der Kinder- und Jugendchorarbeit, schafft Raum für Austausch und Fragen. Gleichzeitig gibt sie Einblick und teilt ihre Erfahrung im Umgang mit Social Media, Datenschutz und zeigt Tricks und Tipps, wie andere Jugendliche auf deinen Chor aufmerksam werden können.

Manchmal ist dann noch schwierig die Vereinsführung davon zu überzeugen, Geld in die Jugendarbeit zu stecken. Ellen sagt: „Wenn ihr (Vereine / Chöre) mit Kindern und Jugendlichen in der Öffentlichkeit in Erscheinung tretet, dann werdet ihr als jung und frisch wahrgenommen und das Geld ist dann kein Thema mehr!“

Auch hier erzählt Ellen von ihren Erfahrungen und teilt gerne aktuelle Informationen zur Förderung von Vereinsprojekten.

Sind Sie selbst Chorleiter:in und wollen Impulse für Ihre eigene Chorarbeit? Oder sind Sie interessierte Sänger:in oder Verwaltungsmitglied und möchten sich dem Thema Social Media und Finanzierung annehmen? Auf alle Fälle erwartete Sie ein spannendes Seminar mit einer hochkarätigen Dozentin!

Am 12. Oktober haben Sie die Möglichkeit, an diesem und noch vielen weiteren großartigen Workshop im Rahmen des Badischen Chortages teilzunehmen. Sollten Sie Interesse an dem Programmpunkt haben, zögern Sie nicht, es in Ihrem Verein weiterzusagen. Wir freuen uns auf Ihr Kommen!